

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO. (FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.

COMPÁS, 2.

Núm. 14.719

Jerez de la Frontera: Sábado 28 de Febrero de 1903.

Año XLIX.

El Guadalete.

SUSCRIPCIÓN

PARA EL MONUMENTO NACIONAL. Ptas. Cts. Total 25*75

Las labores de la mujer.

UN ARTICULO INTERESANTE.

Le Gaulois, de París, ha tenido la feliz idea de organizar una Exposición que, bajo la denominación general de «Artes de la mujer», comprende todas las labores delicadas que pueden ejecutar las manos femeninas.

El éxito ha sido asombroso, según se desprende de la relación hecha por el notable diario de la capital de Francia, y en las galerías «Georges Petit», donde la Exposición se ha instalado, se han admirado preciosas pinturas al pastel, delicadísimos encajes, maravillosos bordados en plata, oro y seda.

Al lado de la casulla deslumbradora que ha de vestir el sacerdote en las solemnidades del culto, y el blando cojín de raso donde se apoyará el brazo torneado de la hermosa; junto al libro de misa primorosamente iluminado según el gusto de la Edad Media, el «carnet» de baile, coquetón y alegre, el pañuelo de Manila que llevará en la mano la desposada y el cuadro «guipúre» que cubrirá su cama; todo, en fin, lo que puede salir de esos dedos de hadas que adoramos, y que con tanta facilidad manejan la aguja y el pincel como los corazones.

El progreso moderno, los adelantos de la industria, han hecho inútiles, desde el punto de vista económico, las labores de la mujer que tanta importancia tuvieron en otro tiempo. ¿A qué perder el tiempo en hacer medias ni en hacer encajes, en bordar ó en otros primores, si todo se puede comprar hecho con positivas ventajas?

Y sin embargo, aunque sea arcaico, aunque esté anticuado, no deja de tener sus encantos la labor de la mujer en los oasis del hogar.

Qué respetable aparece entre las sombras de nuestros recuerdos la venerable figura de la señora de cabellos blancos, sentada en la silla baja; con el torneado pañuelo a la cintura; y en el suavemente apoyada la aguja directora, mientras con sus hábiles manos maneja las otras. El dedo meñique echa el hilo que se va desarrollando del ovillo, metido en la catada cesta que pende del brazo izquierdo; con el índice y el pulgar crece ó mengua, y pende del trenzado redote la aguja sovrante, que brilla como preciado adorno de laboriosidad con sus reflejos de acero.

Y la labor de las manos no interrumpe a la de la lengua, que se ejercita en la conversación ó el rezo, hablando con los hombres ó dirigiéndose a Dios con el lenguaje expresivo que tan admirablemente sabían emplear las señoras antiguas.

Y si venerable es esta figura, no puede ser más bella la de la joven inclinada sobre el bastidor y clavando la fina aguja en la estrada tela, para reproducir en admirable realce ó en difícilísimo punto la letra inicial del nombre adorado.

No somos enemigos de que la mujer que tiene que cumplir en la sociedad actual altísimos deberes, perfeccione su educación; estudie; se eleve intelectualmente y hasta entre en competencia con el hombre para seguir carrera y practicar las profesiones liberales.

Que haya bachilleras con título, licenciadas ó doctoras no está de más en los tiempos presentes. Esto no es nuevo en la patria de doña Oliva Sahuco de Nantes y de la sin par hija de los condes de Oña, que fué doctora en Alcalá.

Que escriba la que tenga genio para asombrar al mundo con obras como las de Santa Teresa de Jesús, y para conmovir los corazones con cantos como los de Gertrudis Gómez de Avellaneda y los de Carolina Coronado.

Que venga a aumentar la cultura nacional con trabajos como los de «La cuestión palpitante» y con estudios como el de «San Francisco de Asís» una Pardo Bazán; todo esto es digno de admiración y de aplauso, pero no desecheis por completo la labor de la mujer en el hogar.

La que va a sus bodas con el «trous seau» rico y espléndido confeccionado en la tienda de modas; no sabe los encantos que tiene que preparar por ella misma algunas de las prendas que han de ser felices de su felicidad mientras levanta el castillo de sus esperanzas; y acaricia sus sueños.

La madre que no ha dado una sola puntada para el hijo que espera no puede ser tan feliz como la que, día por día, le va preparando la ropita que ha de encontrar al venir al mundo.

Y para nosotros, que no tienen un encanto especial todas esas labores que salen de

sus manos divinas a nosotros destinadas?

¡Qué suave y dulce calor el del redón que «ella» formó! ¡Qué consuelo ocasiona enjugar las lágrimas con el pañuelo por «ella» bordado! ¡Qué encanto mirar todos los objetos que nos rodean y nos hablan de «ellas», de las que forman épocas en nuestra vida, de las que se fueron para no volver!

Si, la mujer moderna tiene que leer, tiene que estudiar, tiene que aprender mucho. Pero no dé por completo al olvido; ni el batider, ni la aguja, ni el lápiz del dibujo, ni los colores del pastel, ni el pincel de la acuarela, ni nada de lo que la ayuden de la habilidad y del arte, y que representen también un poquito de cariño.

Para comprar electricidad

COMO SE COMPRA CARBON.

Una dinamo en cada piso.—El nuevo invento de Edison.—El público emancipado de las compañías.

Un automóvil para cada familia, y en cada casa un dinamo que suministre la luz y el calor necesario para los usos domésticos y para la calefacción, a una décima parte del coste de ahora.

Ese es el ideal que hace cuatro años se propuso conseguir Edison, y que, según él mismo anuncia, ha realizado, gracias a una pila maravillosa que, a juzgar por su descripción, no es la misma de que hablamos pronto hará dos años.

Hé aquí cómo se expresa quien, como es sabido, no gusta nunca de hablar de sus inventos hasta que los tiene completamente realizados:

«Mi nueva pila acabará con los caballos, no en el acto, sino gradualmente. Con ella el coste de los automóviles se reducirá tanto, que no habrá familia que no pueda comprar uno, y su manejo será tan sencillo que no habrá necesidad de peritos para dirigirlo. Será más fácil manejar un automóvil que lo que es ahora manejar una bicicleta.

Creo que casi ha llegado la hora en que todo el mundo, no sólo tenga su automóvil, sino que además puede alumbrar su casa, cargar su máquina, calentar sus habitaciones, y guisar, todo por medio de la electricidad; y sin depender de Compañía alguna para el suministro del fluido, pues cada cual comprará fuerza eléctrica lo mismo que hoy se compra carbón, leña ó petróleo.

¡La independencia! Eso es lo que nos dará la nueva pila.

Ocurrir hoy día, que cuando se compra un automóvil eléctrico, dan con él un libro de instrucciones con respecto al motor, y hay que tomar un práctico para que enseñe su manejo; y si no se hace así, y si no se siguen las instrucciones del librito, no tarda el comprador en encontrarse sin fuerza motriz. Por otra parte, la vida de una pila de las que están hoy en uso se halla en proporción con su peso: si se reduce éste se amengua igualmente la vida de la pila.

El problema, era por lo tanto, construir una pila, no para los peritos y los prácticos, sino para todo el mundo en general: una pila que no exija cuidados y que se pueda dejar olvidada, y que sin embargo haga su trabajo a la perfección. Es decir, se necesitaba una pila brutalmente práctica, que pudiera ser tratada de cualquier modo.

La pila que he inventado llena por completo esta necesidad, y ha resistido las pruebas más duras. Desde hace mucho tiempo tengo la costumbre de probar el embalaje de todos los artículos que tienen que ser transportados en barco; para ello hago que suban los bultos a un piso tercero y los tiren desde allí a un patio; si no se rompen con el golpe es prueba de que están bien acondicionados. A pruebas tan rigurosas como ésta he sometido mi nueva pila. Un día hice que pusieran de golpe y brutalmente ruedas arriba un automóvil que tenía como motor mi pila; el automóvil sufrió mucho, pero la pila y el motor resultaron intactos y en perfecto funcionamiento.

No se puede comparar mi pila con ninguna de las existentes.

La que ahora tengo expuesta en Nueva York pesa 34 kilogramos y basta para mover un automóvil pesado, con carga de dos viajeros y da fuerza para 185 kilómetros, sin tener que volver a cargarse, si la carretera es buena.

No es fácil describir en términos vulgares mi nueva pila; aun cuando es muy sencilla. Puede decirse de ella que es un aparato de combustión interna. Hierro finamente pulverizado constituye uno de los polos y el otro está compuesto de un óxido de níquel. También empleo un alcalí, que es más estable que los ácidos.

Cuando se pone en comunicación cierto número de estas celdas con el motor de un automóvil, el hierro se oxida; si el hierro estuviese en el exterior, esta oxidación produciría calor, pero en la pila

produce electricidad. Claro es que al fin y al cabo se convierte en calor. El oxígeno necesario para quemar el hierro está almacenado en el níquel; así es que no tenemos que extraerlo del aire. Cuando todo el hierro se ha oxidado, la pila deja de dar corriente y hay que volver a cargar».

Edison ha emprendido ya la fabricación en grande escala de las pilas que ha inventado y de los motores en que se adaptan; y tan en grande es la fabricación, que para ello está construyendo inmensos talleres.

Aerostación

Desde que murió el desdichado Bransky no se había vuelto a hablar de globos dirigibles; pero a medida que se acerca la primavera se anuncia una campaña que promete ser de las más brillantes, ya que no sea decisiva como algunas creen.

Entre todos los campeones que desean hacer nuevas pruebas, está en primera línea Santos Dumont, el atrevido brasileño que desde queganó el premio Deutsch ocupa el primer lugar entre los aeronautas, lugar que nadie le ha disputado seriamente todavía.

Actualmente construye un nuevo aeródromo en Neuilly, fuera del recinto fortificado. Será el mayor que se ha construido, pues tiene que tener muchas dependencias para los diversos trabajos de manipulación y cabida para seis globos a la vez.

Dícese que hasta el sistema de construcción será nuevo; pero nada en concreto puede decirse, puesto que no hay quien vea claro entre el bosque de mástiles, vigas, armaduras, cuchillos que se levantan en el puntado del emplazamiento. Según parece, todo estará terminado dentro de un mes, y entonces podrá juzgarse con conocimiento de causa, por Santos Dumont, el cual dejará que el público visite sus talleres y pueda seguir, si así le place, todos los trabajos preparatorios.

Pero Santos Dumont no pierde el tiempo, y mientras se ejecutan los trabajos de construcción del aeródromo ha mandado ya fabricar el más pequeño de los globos y cuenta poderlo hinchar antes de fines de mes y empezar sus ensayos, de los que se promete magníficos resultados. El modelo del nuevo dirigible, puede verse en el taller que tiene el aeronauta en la avenida de los Campos Eliseos.

Santos Dumont está firmemente convencido de que el nuevo globo será perfectamente manejable, ni más ni menos que el tratara de una lancha de vapor.

De igual modo será el globo gigantesco que Santos Dumont destina a la exposición de San Luis.

Tendrá una longitud de 50 metros, y su motor desarrollará una fuerza de 90 caballos. Añade que espera poder alcanzar por medio de él una velocidad de 80 kilómetros por hora, cosa que es posible... si el viento sopla de firme en la dirección deseada.

Casi es de iguales dimensiones el globo omnibus, destinado al transporte de viajeros. Tendrá 47 metros de longitud y un motor de 90 caballos, de igual modelo que aquel que permitió a Santos Dumont dar la vuelta en torno de la torre Eiffel.

La novedad de tal dirigible consiste en que ha de tener cinco barquillas. Una para Dumont, otra para su segundo y tres para doce viajeros cada una. Antes de atreverse a maniobrar con un globo de tal especie, ha dicho el atrevido brasileño que tendrá que hacer repetidos ensayos, pues comprende la responsabilidad que asume si por desgracia ocurriera una catástrofe. De todos modos, es poco probable que haya gran número de aficionados al nuevo omnibus.

Mientras Santos Dumont trabaja, sin darse punto de reposo, un ingeniero, famoso por su ciencia y actividad, Guilloit, continúa la construcción del globo que le ha encargado el millonario Lebaudy, y aun cuando nada ha querido decir a los periodistas ni siquiera a los amigos, son muchas las esperanzas que se fundan en el misterioso dirigible.

A mediados de Marzo se elevará en Burdeos otro dirigible, construido según los planos del señor Beody, que desde 1895 procura dar a conocer su sistema de locomoción aérea, bastante distinto por cierto de todos los conocidos hasta ahora. Falta saber si los resultados corresponden a las esperanzas.

De todos modos no puede negarse que reina gran actividad entre los aeronautas, y como los inventos, ensayos y tentativas se multiplican, no es de extrañar que en breve alcance alguno de los inventores el buen éxito que es de desear.

MARCO POLO.

Derechos sobre las uvas y bebidas EN ALEMANIA.

HISTORIETA

Es el reverso de la medalla de las Higinia Balaguer y Cecilia Aznar.

«¡Alá por los años de mil ochocientos ochenta y ocho, en una plena Exposición Universal de Barcelona, un joven vecino de ésta, soñero, acomodado y de buena estampa; tomó a su servicio a una muchacha recién llegada a la capital y que le recomendaba un su pariente, habitante en un pueblecillo catalán, como una chica de irreprochables condiciones. La recomendación salió justificada y la crítica resultó ser una perla: honrada, inteligente, activa, llena de celo.

Llevaba unos dos ó tres años de servir; cuando una mañana se acercó ruborosa y tímida a su señorito, para participarle que deseaba casarse con un muchacho que estaba a punto de concluir su servicio militar.

—Por egoísmo, lo siento, puesto que no encontraré, a buen seguro, una chica como tú—repuso el joven—pero deseo que seas feliz, porque te lo mereces; adelante, pues, y cuando esté próximo tu enlace, avísame; quiero hacerte un buen regaloito.

Y el regaloito fué, en efecto, mejor de lo que podía imaginar la modesta prometida. Su amo, que por entonces hacía excelentes negocios bursátiles, le entregó una suma de doscientos duros como testimonio de gratitud, por lo bien que le había cuidado durante una gravísima enfermedad que había pasado y durante la cual, la criada le atendió como hubiese podido hacerle la más soñicita y caritosa parienta.

Con aquellos doscientos pesos pusieron los dos consortes una revendeduría, que progresó en pocos años, asegurándose una situación más que regular. Y como los bienes lo propio que los infortunios, vienen rara vez solos, les cayó al venturoso matrimonio un premio gordo en la lotería, que el marido supo hacer fructificar con tan buena mano, que a los diez años de casados contaban los conyugues con un capital de unos cien mil duros.

Entre tanto, la suerte que tan propicia se mostraba para con ellos, parecía cebarse cruelmente con el antiguo amo de Dolores; después de haberle sonreído algún tiempo la Bolsa, manantial de tan copiosas fortunas y panteón de muchas más, le volvió las espaldas, y al cabo de algunos meses de tremenda lucha el pobre chico, totalmente liquidado, hubo de tenerse por muy feliz encontrando una modesta plaza de dependiente en un comercio. Y llevaba ya tres años de paciencia y de resignación, cuando una tarde al salir de su escritorio, se encontró súbitamente enfrente de una real hembra muy bien vestida, que, después de mirarle con mucha atención le dijo sonriendo:

—Pero, es que ya no me conoce usted, señor don Joaquín, que iba a pasar de largo, sin decirme nada?

—Pues... dispense usted, señora—repuso entonces el dependiente—pero, la verdad... no creo tener el honor de conocerla a usted.

—¿Cómo... ¡ya no se acuerda usted de Dolores, de su antigua... criada.

—¿Qué?... tú eres... digo, usted es... Dolores?

—La misma... ¡y que no me alegro poco de verle a usted!... ¡Qué Barcelona esal... se pasan años sin que se encuentre la gente y sin que se sepa si las personas que uno conoce están vivas ó muertas. Así, puede que usted no sepa que soy viuda... Pues, si señor, hace dos años tuve la desgracia de perder a mi Antonio.

—En efecto, no sabía nada.

La conversación continuó aquel día y otros más. Creyendo inútil entrar en detalles prolijos y, por otra parte, inútiles, sólo añadió que al cabo de algún tiempo comprendiendo Dolores que su antiguo señorito no daría, por delicadeza, el paso que por costumbre da el hombre y no la mujer, se fué una tarde a casa de Joaquín a quien pidió resucitadamente su mano.

Y si quiere saber algo más el curioso lector, diré que muy a menudo podrá ver en el paseo de Gracia, entre doce y una, tomando el sol, a una pareja de muy buen porte, y al parecer fervorosamente enamorada.

Y si esto no termina como una novela del género más cursi, que bajé Dios y lo vea.

Pero siempre sostendré que es muy poético y enterecedor el que una ex criada rica se case con su antiguo amo venido a menos.

De eso nadie me afea.

JUAN BUSCON.

Derechos sobre las uvas y bebidas EN ALEMANIA.

He aquí los nuevos derechos de Aduanas que actualmente rigen en Alemania sobre los vinos y demás bebidas alcohó-

licas y otros productos, lo cual interesa conocer a los exportadores:

Uvas frescas, los 100 kilos, 20 marcos; estrujadas, fermentadas y mostos de uva, 24.

Aguardientes de todas clases (ron, cognac) con envase.—Licores, 240 marcos; aguardientes, 160 marcos y 200 marcos.

Vinos de 14 hasta 20º grados inclusive, 30 marcos; de más de 20º, 100; vinos espumosos, 120; todos los demás, 48. Mosto concentrado de uva con azúcar (jarabe de uva), 80 marcos.

Heces de vino, 24 marcos. Sidras y toda otra clase de bebidas preparadas por la fermentación de frutos ó jugos de plantas, de toneles, 24 marcos; en otra clase de recipientes, 48.

EL CANAL DE ARAGÓN

TAMARITE 24.—Ha llegado el director general de Obras públicas, a quien se ha hecho un recibimiento afectuoso.

El Sr. Burgos expresó el deseo que el Gobierno tiene de terminar la gran obra del Canal de Aragón y Cataluña, y su resolución de cooperar para realizar por entender que, además de constituir la riqueza del país, ese Canal será una verdadera gloria nacional.

Ha recorrido por el Canal 36 kilómetros que separan a Monzón de Tamarite.

Las obras están muy adelantadas en esta sección, habiéndose terminado 26 obras de fábrica y seis túneles. Hay tres en perforación.

El director general ha visitado el paso del río Sosa, para el que se construirá un puente de sifón, de tubos metálicos de 1.000 metros de longitud y cuatro de diámetro.

El Sr. Burgos ha visitado San Esteban de Litera, y mañana marchará a Albelda y Binefor, para regresar a Zaragoza.

—León.

La fortuna de los yankees

Según una curiosa estadística, la fortuna de los Estados Unidos asciende en estos momentos a 470.000 millones de francos, sin contar los cientos de millones del pico, lo que representa para cada habitante, sea hombre, mujer ó niño, un capital de 6 600 francos.

Por desgracia, la riqueza no aparece tan bien repartida, si es verdad, como asegura un publicista bien informado, que por lo menos dos hombres, Mr. Rockefeller y Mr. Morgan, poseen tantos duros como minutos han transcurrido desde que nació Jesucristo; es decir, mil millones.

La Deuda pública se eleva a 4.847 millones de francos, y el Presupuesto anual del Estado federal a 2.359.

En 1901 existían 14.395.443 pólizas de seguros, representando más de cuarenta mil millones de francos, y 30.000 millones de francos en depósito en las Cajas de ahorro.

La cuestión del alcohol

EN FRANCIA

Respondiendo a excitaciones de los higienistas y de las Sociedades de templanza, el ministro de Hacienda francés elevó el impuesto, que era hasta 1900 de 156 francos por hectolitro de 100 grados, a 220 francos sobre esa unidad.

Así creyó cubrir con exceso el déficit del Presupuesto francés. Pero el cálculo ha resultado fallido, porque en 1900 recaudó el Tesoro 297.304.488 francos, cerca de 300 millones, y en 1901 sólo 296.370.745; y en el año de 1902 bajó a 286.962.750; es decir, 7.350.000 menos que antes de la elevación del impuesto.

Por qué? Porque 1.837.503 destiladores domésticos, que disfrutaban franquicia de destilación para su propio consumo, abusan de ella, y fabrican y venden a comerciantes y consumidores. Estos y aquellos se aprovechan de los 200 millones de francos que se supone escapan al fisco, y el ministro de Hacienda no ve otro remedio a tal defraudación que limitar la franquicia doméstica, someter esa clase de destilación a la vigilancia del fisco y fijar el límite de la exención en 20 litros por persona de las que constituyen el hogar de cada destilador. Más como cada destilador es un elector, y su número se acerca a dos millones, no es posible que el Gobierno saque adelante su proyecto.

Son oportunos estos antecedentes, ahora que el señor ministro de Hacienda estudia las reformas del impuesto de alcoholes en España.

EN FAVOR de la Academia de Bellas Artes.

Ayer ha comenzado a repartirse una sentida circular que dirige a los señores socios el Sr. Presidente de dicha Academia, para recabar de los mismos nuevos auxilios, consistentes en que cada uno de ellos consiga que se inscriban personas de su amistad, con lo cual podria triplicarse y aun cuadruplicarse el número de ellos.

Además de este recurso podría probablemente lograrse que aumentaran sus actuales cuotas aquellos señores socios que estén en posibilidad de efectuarlo.

Esos medios y cuantos puedan adoptarse para aumentar el modesto guarismo de 232 pesetas y 50 céntimos a que asciende la cantidad que se recauda actualmente, todo debe practicarse para que Jerez no se vea privado de una institución que es un timbre de honor desde hace veinticinco años.

Cuando se alardea de desprendimiento para gastos de mera y breve distracción, y cuando se observan numerosas manifestaciones de lujo, no tendría explicación que la Academia se cerrara apenas terminase la Feria. Seria un contraste grandemente lastimoso.

Confiamos en que la activa gestión de los señores socios y la apelación al patriotismo que se hace a todas las personas de regular posición, resolverán el problema de un modo perfectamente satisfactorio.

FAUSTA NOTICIA

Copiamos con gran satisfacción del Diario de Cádiz la relación siguiente que es un nuevo estímulo para que aquí en Jerez no se pierda tiempo en solicitar el servicio telefónico.

Comunicación telefónica entre el Palacio Real de Madrid y Cádiz.—Hablando con el jefe de Palacio y el ayudante del Rey.—Invitación que se hará a la reina Amelia.—Obras noticiosas.

Esta mañana de once a doce se hicieron pruebas telefónicas entre Cádiz y Madrid, con brillante resultado, mejor aun del que era de esperar, dado el mal estado de las líneas.

En la estación de Cádiz se ha colocado el teléfono en el despacho del Sr. Director de la sección, que como se sabe está en la misma casa de telégrafos, Alameda de Apodaca.

Estaban en dicho despacho el Inspector Sr. D. Matías de Pablo Blanco, el jefe de la telefónica oficial de Madrid, D. Jacinto Salvador, el Sr. Zabaleta, jefe accidental por enfermedad del Sr. Díaz de Bustamante y otras personas, entre ellas el redactor del Diario de Cádiz, señor Queró.

Se habló primero con Sevilla y en seguida se estableció comunicación con Madrid.

Después de haber hablado el Sr. de Pablo Blanco con la Central de oficio, se estableció la comunicación directa con el Real Palacio.

Dichos jefes manifestaron: Hemos venido a Cádiz para hacer pruebas de la telefonía, por si S. M. venia a esta capital y tenemos la honra de hablar.

Contestó el mayordomo mayor, señor Duque de Sotomayor, dando gracias por la atención.

Preguntó si había llegado el yate real portugués y se le contestó que no, a causa de la niebla que hubo durante toda la madrugada y mañana de hoy.

Después se puso al aparato telefónico el Ayudante de S. M. el Rey, al cual se le hizo igual manifestación.

Encargó en nombre del Rey, que se telefonara cuando el buque estuviese a la vista.

Si la Reina Amelia desembarca, se le indicará que desde Cádiz puede hablar por teléfono con los Reyes de España.

Los jefes de telégrafos fueron tan amables que consintieron al Sr. Queró que hablara con D. Salvador Peris Mencheta, Director de la Agencia Mencheta, establecida en Madrid, de la cual es correspondiente.

La voz llega perfectamente clara y se conoce a la persona con quien se habla por el timbre de voz, a pesar de los 780 kilómetros de distancia.

Luego se estableció la comunicación con la Dirección General de Comunicaciones y después con la casa del Ministro de la Gobernación Sr. Maura. Este estuvo hablando con los Sres. Pablo de Blanco y Salvador, felicitándoles por el resultado obtenido en las pruebas.

Preguntó también por el yate Amelia, y se le contestó lo que anteriormente se había dicho a Palacio.

El correspondiente de El Imparcial estuvo luego hablando con la redacción de aquel periódico.

Los jefes citados hablaron con personas de su familia, valiéndose de las instalaciones telefónicas que tienen en sus respectivos domicilios en diversas calles de Madrid.

Cuando nos retiramos de las oficinas de telégrafos, se iba a hablar con la ca-

sa del Sr. Director general de Comunicaciones.

Felicitamos a los citados jefes de telégrafos por el brillante resultado obtenido y les damos las gracias por haber permitido a un redactor del Diario presenciar y participar en estas primeras pruebas del teléfono entre Madrid y Cádiz.

Que pronto el servicio se abra para el público; y de esperar es que por quien corresponda se hagan las gestiones al efecto.

DE CADIZ

Viaje de la Reina de Portugal. EXCURSION A BORDO.

A las dos y veinte, dobla el yate, el es-piñon de San Felipe, han acertado los que suponían que el barco retardaría cuatro ó cinco horas a causa de la niebla.

Presenta el muelle animadísimo aspecto; hay centenares de personas, viéndose a muchas familias, conocidas, muchas de ellas en coche.

A las dos y media hizo salvas el crucero Victoria, de donde salió, en una falua el Capitán general del Departamento señor Ramos Izquierdo, con su ayudante.

En la falua de la Capitana del Puerto fué con el Sr. Barrasa, el Director de Sanidad, D. Antonio Villaseca; D. Antonio Burgos, y el secretario Sr. González Pon.

En el auxiliar núm. 3 de la Trasatlántica, fueron la condesa de París y su hija, la institutriz de ésta, el Sr. Duque de Najera con su ayudante Sr. Carranza; Gobernador civil, Sr. Torres Almona, y secretario Sr. Cano; alcalde, D. Luis J. Gómez; cónsul de Portugal, Sr. Navarro, de uniforme; el Sr. Morales.

Oficial de la Trasatlántica Sr. Baras, sobrecargo Sr. Castro, teniente coronel de la guardia civil, Sr. Pascual, el señor Márquez, Canciller mejicano, fotógrafo señor Raymundo y representantes de la prensa.

Cuando el auxiliar se atracaba al yate se asomó por la banda primero D. Manuel y poco después el príncipe heredero, D. Luis Felipe. El primero sacó una instantánea del Auxiliar.

LA REINA AMELIA

Instantes después se asomó la Reina, que saludó a su augusta madre y hermana; estas le hablaron en inglés; la soberana le contestó en español.

Anunció el yate por la proa del Carlos V y muy cerca del Cabo Trafalgar, de la Compañía de Ibarra.

Todas las personas que habían ido de Cádiz entraron en el yate real.

El comandante del barco Sr. Sarpa Pimentel, los demás oficiales y el artista Sr. Casanova atendieron mucho a los periodistas.

La Reina vestía un traje azul, de largo abrigo, con botones dorados de marino; llevaba elegante sombrero de paja blanca y vejello.

S. M. estuvo hablando con las autoridades en cubierta, después de haber besado a su madre y hermana.

Con estas se retiró luego a la toldilla debajo del puente del Comandante donde estuvieron conversando.

Expresó al Consul Sr. Navarro, en castellano: Iré a tierra en seguida, dentro de media hora, pero ahora voy a estar un rato con mi madre.

Las autoridades regresaron a Cádiz en seguida, menos el Capitán General señor Ramos Izquierdo que se fué a la Victoria.

El Sr. Raymundo sacó algunas fotografías.

La dama de honor de la Reina, señora Condesa de Figueiro, es hermosa y joven; vestía también un traje elegantísimo pa-recido al de S. M.

Los Príncipes vestían trajes de marino, sin insignias.

La Reina habló con el consul Sr. Navarro, al que expresó que desembarcaría pronto; iría a la Catedral, a la iglesia de Capuchinos para ver los cuadros de Murillo y a pasear por el Parque Genovés y Alameda de Apodaca.

Agradeció las indicaciones que se le hacían para visitar el Casino y otros sitios, pero no aceptaba por querer volver temprano al yate.

Añadió que mañana temprano marcharía en este.

Cuando embarque esta tarde no volverá a Cádiz.

Gacetas

Corresponsal en París Sr. D. A. Lorette, rue Canmartin 61

Centro Vitícola Jerezano JEREZ DE LA FRONTERA

Vides americanas en la Huerta del Duende. Grandes plantaciones de vides americanas para toda clase de terrenos. Autenticidad garantida.

Barbados Rupestris del Lot, 70 ptas Id. Murviedro Rupestris número 1202, 90 pesetas.

Aramón Rupestris núm. 1, a 75 pesetas. Plantones de Almendro dulce, Melocotonero y Albaricoquero, de las mejores cualidades conocidas.

Para paldios e informes dirigirse a Manuel Lagos Romero, Pto. Vera, 31, principal

EXPOSICION

DEL FOMENTO DE LAS ARTES

INDUSTRIAS NACIONALES.

Esta Exposición continúa abierta al público todos los días de una a cuatro de la tarde.

Mañana estará cerrada por ser Domingo de Pinata

Hoy a las nueve de la noche celebra sesión la Junta Directiva de la Cámara de Comercio para dar cuenta de algunos asuntos de interés. Se encarece la puntual asistencia.

Sesión municipal. Bajo la presidencia del Alcalde Sr. González Hontoria, celebró anoche sesión el Excelentísimo Ayuntamiento.

Asistieron los concejales Sres. Sala Pineda, de los Reyes, Díaz, García Pérez, Soto Flores, Larragán, Picardo, Martínez del Campo, Delgado Areja y Sánchez y Sánchez.

El Secretario Sr. Rivero leyó el acta de la sesión anterior, que fué aprobada. Acordóse quedar enterado de un oficio del Gobierno civil concediendo la excepción de subasta para las obras de afirmado del paseo central y transversal del Parque de Capuchinos.

Igual acuerdo recayó acerca de un oficio del Presidente de la Junta Provincial de Instrucción pública, resolviendo la reclamación de D. José Gómez Rodríguez, maestro interino que fué de la escuela de niños de Santiago, sobre pago de casa habitación.

Se acordó abonar 192 pesetas, importe de las estancias causadas en el Hospital provincial por padres y hermanos de mozo de esta ciudad.

Leyóse un oficio del Médico estadístico D. Juan J. Junco, ofreciendo a S. E. veinte ejemplares del folleto que ha publicado referente a la Estadística general sanitaria de esta población.

Se acordó aceptar el donativo y dar las gracias al Sr. Junco. Acordó el concejo quedar enterado de un oficio del Gobierno civil concediendo la excepción de subasta para las obras de asfaltado del pavimento de la Plaza de la Unión.

Igual acuerdo recayó después de la lectura de otro oficio de la misma autoridad, trasladado una Real orden del Ministerio de Agricultura, relativa a la sentencia del Tribunal de lo contencioso sobre reclamación relacionada con la finca denominada San José del Valle.

Leyóse un expediente de la Comisión Municipal de Policía Urbana, sobre permisos de parcelas de terrenos que por efecto de alineación se expropian y apropian en las calles San Cristóbal y Alvar López.

De conformidad con el dictamen de la Comisión, se aprobó el presupuesto para la reforma de la Alameda de Cristina y calles que le rodean.

Importarán las obras, 19.887,61 pesetas. Previo el pago de los derechos correspondientes, se concede a D.ª María Ana Luque, la propiedad de dos nichos en el Cementerio, a D.ª José M.ª Tallafra, la propiedad de una parcela de terreno para construir una sepultura, y a D.ª José Morales Romero la propiedad de un nicho.

Dióse lectura a las conclusiones formuladas por el teniente de alcalde Sr. Sánchez y Sánchez, en el expediente incoado sobre la reclamación formulada en el reconocimiento de varias banastas de pescado.

De las conclusiones leídas resulta que no existe responsabilidad por parte del inspector veterinario Sr. Morales. El Sr. Sánchez y Sánchez apoyó brevemente las conclusiones, proponiendo que pueste que el Municipio se había partido de ligero al acordar se abonasen a D. Joaquín Agarrar las 180 pesetas importe del pescado, los concejales que votaron ese acuerdo, debían abonar de sus bolsillos particulares esa suma.

Contestó al Sr. Sánchez y Sánchez, el Sr. Soto Flores, rechazando la proposición, con la que se buscan efectos del género infimo.

Después de hablar de nuevo los citados señores, más los Sres. Picardo y Martínez del Campo, se aprobaron las conclusiones del expediente.

El concejo acordó quedar enterado del estado de ingresos y gastos de la Asociación Jerezana de la Caridad en el mes de Enero.

Se aprobaron varias cuentas de diferentes servicios municipales. Terminados los puntos puestos a la orden del día, el Sr. González Hontoria, para contestar a las manifestaciones formuladas por el Sr. Martínez del Campo, en sesiones anteriores, acerca del costo de la fosa general últimamente abierta en el Cementerio Católico, dió lectura a varias comunicaciones del arquitecto; demostrando que a causa de las lluvias hubo un desprendimiento de tierra en las paredes de la fosa, por lo que se gastaron 1.398'50 pesetas a más de lo presupuesto.

Añadió que él no tenía inconveniente en que se nombrase una comisión investigadora del asunto, pero no en cuanto

al Sr. Arquitecto, que cumplió con su deber.

El Sr. Martínez del Campo manifestó que no tenía animadversión contra ningún funcionario, por lo que estaba de acuerdo con el Sr. Alcalde.

Acordóse quedar el Municipio satisfecho con las explicaciones dadas por el Sr. Alcalde y se levantó la sesión.

El próximo Lunes se celebrará en el Teatro de Estava una función lírico-dramática por los alumnos de los estudios de Comercio del Instituto, que anunciamos hace algunos días.

El objeto que se proponen los jóvenes estudiantes no puede ser más simpático. Uno de sus compañeros, alumno aventajado, D. Emilio Rosales, ha sido llamado al servicio militar y que tendrá que abandonar sus estudios por tal motivo, más sus compañeros intentan con los productos de la expresada función redimirlo del servicio.

No es dudoso que el público habrá de corresponder a tan simpática pretensión, asistiendo a la velada, cuyo programa no puede ser más escogido.

En sustitución de la Srta. Villar y del Sr. Navarro que se proponían tomar parte en la representación de la zarzuela, Una vieja, desempeñarán sus papeles la Srta. Aurora Vivero y el Sr. Montero, ya conocidos ventajosamente entre nosotros por haber representado dicha obra en la inauguración del Liceo Artístico.

Los jóvenes estudiantes se muestran muy reconocidos a la atención de ambos artistas por haberse prestado a cooperar con ellos al fin que se proponen.

Las obras que se representarán serán las siguientes: La preciosa comedia en un acto y en verso de D. Cesar Ginnaco, titulada Barro y cristal; la aplaudida zarzuela de Camprodon y Gaztambide, Una vieja, y el precioso juguete cómico de Vital Aza, Aprobados y suspensos.

Deseamos a los escolares buen éxito.

El profesor médico D. José Real, Biensobera, se le ha dirigido una comunicación por la Alcaldía, dándole cuenta de que por el Sr. Gobernador civil de la provincia le queda levantada la suspensión en el ejercicio de su carrera, ordenada por el anterior Gobernador señor Laguardia, en vista de no querer el Sr. Real inscribirse en el Colegio Médico de esta ciudad.

La determinación de la autoridad levantando la suspensión al Sr. Real, obedece a la R. O. de 21 de Enero, que declara nulo todo lo actuado en este asunto.

La Alcaldía también ha dirigido oficios a los Sres. Subdelegados de Medicina y de Farmacia de este partido y al Presidente del Colegio Médico de esta ciudad; dándoles cuenta de la resolución gubernativa.

Han ingresado en la Cárcel a disposición del Juzgado de Instrucción, los hermanos Juan, José y Pedro Pruaño Gatica, autores de la barbara agresión de que fué víctima su hermano político Juan García Pérez, anteayer tarde en la villa de San Joaquin, del pago de Montalegre.

Documentos. Por la Alcaldía se ha remitido al Gobernador civil de la provincia, los documentos que justifican los accidentes sufridos por los obreros Manuel López, Diego Gil Pua y José Fernández Trillo y el certificado facultativo dando de alta a Alfonso Riera Falcón.

Herido. En la Plaza de Alfonso XII, cuestionaron anoche Juan Santiago Fuentes y un individuo conocido por el Mosquito, infringiendo éste al otro una herida en la ingle derecha.

Fuó curado de primera intención en la Casa de Socorro.

Regidores. La Alcaldía ha delegado en los concejales D. Juan J. Sánchez y Sánchez y D. Francisco Picardo Celis; la inspección y vigilancia del Mercado Central de Abastos y Casa Mata-defo durante la semana próxima.

Titular. Procedente de Sevilla, llegó ayer a esta el Sr. Conde de Bazas, acompañado de su hijo.

Por la tarde estuvieron en Cañina, visitando las cuádras de nuestro distinguido convecino D. Guillermo Garvey, que les acompañaba.

Ayer tarde marcharon a Sevilla, los ingenieros alemanes Mr. P. Bohndorf, Mr. Walter Neuhouse y Mr. Paul Henke, encargados de montar la fábrica, de cerveza que los Sres. Osborne y Rivero, establecerán en Sevilla.

Inspector. Ayer regresó de Cádiz el inspector de vigilancia señor Oliveras.

La estudiantina. Ayer por la mañana estuvo tocando en la bodega de los Sres. Domecq, la Estudiantina Valenciana.

Por la tarde visitó la Estudiantina el Instituto Provincial y el Colegio de San Juan Bautista y la bodega de González Byass.

Hoy en el tren corto de las ocho de la mañana marchará a Cádiz la Estudiantina.

Tiro de pichón. Como habíamos anunciado, ayer se celebró en Cañina la tirada extraordinaria a pichones, organizada por la sociedad Jerez-Gun-Club, en obsequio de los señores tiradores cordobeses que vinieron a ésta para tomar parte en la batida de patos, anteayer efectuada en la Laguna de Medina.

cordobés D. José M.ª Molina, que resultaron vencedores.

La segunda pifa, también a un pájaro, fué ganada por el Cordobés D. José Alvarez-Capra, ex campeón de España y nuestro paisano D. Ignacio Lassaletta.

También la tercera pifa, a un pájaro, fué dividida entre el Sr. Alvarez-Capra y el Sr. Cantillo.

Luego organizóse una pifa, en la que tiraron en competencia los tiradores jerezanos con los cordobeses.

Formaron el grupo de Córdoba, los señores Molina, Alvarez-Capra, Bertodano, Sotomayor, Ruiz Córdoba, Marqués del Mérito y el Sr. Tosar, del Puerto de Santa María.

El bando jerezano lo formaron los señores Cantillo, Vergara Gueza, Rivero González, Davies, Ivison Pastor (D. R. y D. F.) y Lassaletta (D. I.).

Resultó vencedor el bando jerezano y ganó la poule D. Manuel Cantillo.

Para terminar la fiesta, se tiró desde las tribunas una pifa a un pájaro, que fué dividida entre D. Ricardo Ivison y D. Ignacio Lassaletta.

Los Sres. D. Alejandro Ivison y D. Rafael García del Salto y García, que estaban colocados fuera del radio del tiro en dos puestos, hicieron muy buenos tiros.

Ya anochecido, regresaron a Jerez los expedicionarios, muy satisfechos de la agradable tarde pasada.

El alcalde Sr. González Hontoria estuvo en Cañina por la tarde acompañado de su sobrino D. Julio González Hontoria.

Mordedura. Ayer fué por un perro en la calle de San Cristóbal, el joven José Morales Ruiz, resultando con una herida en el brazo derecho, que le fué curada en la Casa de Socorro.

H. fallecido en Málaga el jefe del servicio comercial de los ferrocarriles andaluces, D. Manuel López Fuentes.

Diputado. Ayer estuvieron ésta el distinguido abogado D. Pedro Rodríguez de la Borbolla, diputado a Cortes por Sevilla.

Encuétrase enfermo en Cádiz nuestro estimado amigo D. Joaquín Díaz de Bustamante, jefe de la sección de telégrafos de la capital de la provincia.

Deseamos su pronto restablecimiento. En reunión celebrada por el comité liberal del Puerto de Santa María, acordaron los reunidos apoyar la candidatura de nuestro convecino D. Julio Beremati, para diputado provincial.

Dice «Franklin» en la sección de Actualidades del «Diario de Cádiz»: Muchos comentarios se hacen en estos días sobre la proyectada boda de una bellísima artista que goza de universal renombre, con uno de los más jóvenes y aplaudidos discípulos de Montecale, recientemente llegado a España, y que pertenece a una familia en que han abundado los diestros de primera línea.

A lo que parece el padre del pretendiente ha pedido la mano de aquella belleza a la madre de ésta, habiendo sido negada, a pesar de lo cual (y quizás por lo mismo) se habla de que antes de que transcurra muchos meses se unirán en indisoluble lazo los dos jóvenes, que según dicen son novios hace bastante tiempo.

Las anteriores líneas se refieren a la bella artista Mis Gerardino Leopold, cuyas relaciones amorosas con el diestro Rafael Molina Lagartijo, son conocidas de las personas amigas de la bella artista.

La casa Cortada de San Sebastián. Especialidad en trajes y sobrecitos de niños, tiene el honor de poner en conocimiento de su clientela, que permanecerá en el hotel Los Cisnes solamente dos días, donde ofrece sus servicios y nuevos modelos que acaba de recibir.

Ladrones. Los guardias rurales Antonio Cepero y Antonio Quirós sorprendieron ayer de madrugada en la hijuela de Montalegre, a los rateros Juan Brito Cordero (a) Chato, Juan Pazo Toscano, (a) Toscano, y Genaro García Linares (a) Manco, que se estaban preparando varios efectos, botellas de vinos, chacinias y unas quince pesetas, que poco antes habían robado en la venta de Juan Nieto, enclavada cerca de Cartuja.

Para efectuar el robo, a más de efectuar un escalo, abrieron la puerta de la venta valiéndose de un biribicho.

A más de los efectos y metálico robado, fué hallado en poder de los rateros, cuatro llaves ganzas, un biribicho, un cuobillo de gran tamaño y un par de narajas.

Los cacos ingresaron en la Cárcel a disposición del Juzgado.

Alas señoras. La renombrada modista de sombreros, Angélica Hermanos, de San Sebastián, tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela que ha llegado al hotel Los Cisnes, con una magnífica colección de sombreros.

Permanecerá en ésta sólo dos días. Detenidos per la guardia municipal. Cinco reclamados por la autoridad judicial.

Dos por haber sido sorprendidos en una de las habitaciones de la casa número 4, de la calle Barja, por un criado de la misma, y al ser perseguidos por uno de los guardias del distrito, en la calle San Agustín, se volvió repentinamente uno de ellos, apuntándole con una pistola y mandando el tiro, pudo ser detenido y desarmado de ella, la cual estaba cargada con dos cápsulas.

Lo mejor de lo mejor. Entre los establecimientos notables que existen en esta localidad, es en los mejores para la venta de muebles modestos y de lujo, cuadros al óleo y en litografía, marcos, molduras, tapicerías, pasamanos, alfombras y efectos para adornos de habitaciones, el que en la calle Algarva número 11, tiene el conocido industrial D. Marco Martínez Pérez.

Se venden durante ocho días puertas de madera, rejas y vallas.

mas, efectos de construcción, antigüedad, tubos, chimeneas y bombas. Horas de tres y media y seis de la tarde.

Accesorio núm. 4, calle del Rosario.

Sobrinos de Antonio Fernández.—Terminada la Testamentaria del antiguo y acreditado casario D. Antonio Fernández Taboada (q. e. p. d.), tenemos el gusto de participar a nuestra clientela y al público en general, que los sobrinos sucesores de dicho señor, giran bajo la razón social de Sobrinos de Antonio Fernández y que seguirán en todas las buenas prácticas de la casa por las anales tanto y merecido crédito que le dispensó el público, del que seguimos siendo solicitos servidores.

Al mismo tiempo tenemos el honor de anunciar a nuestros favorecedores, que además de trabajar, como hasta aquí, en las plazas de Cádiz, Sevilla, y puntos intermedios, hemos extendido nuestro negocio a la de Sanlúcar de Barrameda y a la de Sanlúcar de Barrameda y a Córdoba, haciendo a estas dos plazas como a las anteriormente citadas, un viaje diario.

Creemos conveniente recordar al público, que además de los acostumbrados viajes a los citados puntos, esta casa hace un viaje a Cádiz y Puertos intermedios en el tren de las 3 y 26, regresando en el corto de la noche.

La Asociación Jerezana de la Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

- Familias socorridas con metálico, 3. Familias socorridas con metálico y con bonos para comer en las tiendas populares, 6 con vales de comestibles y combustibles, 155. Id. id., con bonos o con vales solamente, 163.

Total de bonos repartidos para comer en las Fondas populares, 837. Vales de comestibles y combustibles repartidos, 158. Socorros provisionales, 1. Socorros con leche, 0. Total de individuos socorridos, 964. Durante el reparto de socorros les correspondió el turno al Sr. D. Pedro A. Riquero y González.

En la Administración de consumos se recaudaron en el día de ayer 2.492'64 pesetas.

Granja Experimental de Jerez OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Table with meteorological data for Feb 26. Columns include temperature (max 19.0, min 3.0), wind, humidity, etc.

¿Goza usted de la dicha de vivir?



Madrid 28 de Abril de 1902. Según diagnóstico del médico, la gran debilidad que me había quitado toda gana de comer y angustiado al extremo de no poder apenas caminar, era efecto de un catarro bronquial que venía sufriendo desde largo tiempo. Por consejo del mismo, empecé a tomar la Emulsión Scott, y desde el primer día fui notando una mejoría, tanto en fuerzas como en apetito. Gracias a ese remedio bienhechor hoy me hallo completamente restablecido y el andar es para mí un gusto, cosa que apenas podía hacer antes. De Vds. agradecido S. S. VICENTE ALUMBREROS Y M. GÓZ. Calle Puencarral, 149.

Catarro bronquial casi siempre es el precursor de la tisis, y debe combatirse tan pronto como se manifiesta, haciendo uso del remedio específico contra ese mal, la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido en España.

La Emulsión Scott cura —las imitaciones y sustituciones no curan.— Aparte de todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando a cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frascoito de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barret, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Anuncios de Interés.

Pérdida.—La de unas tenacillas de oro para sujetar corbata, con el escudo grabado, que se extraviaron el día 24 por la tarde. La persona que las haya encontrado y las devuelva recibirá una gratificación. En la imprenta de este periódico se indicará a donde habrá de devolverse.

Son las mejores para MESA y las más recomendadas LAS AGUAS DE

BURLADA

para todas las afecciones del estómago hígado y riñones. Depositarios, Matutes Hermanos, Droguería Cádiz.

Se alquila la casa calle Colón número 9, y una bodega chica en la calle Agustinos número 8. Larga 34, informarán.

Manteca fresca y leche de vacas.—Calle San José, Puerta-cochera.

Nodrizas.—Antonia Fernández, de 26 años de edad, primeriza, soltera, solicita casa para criar.—Vive en la calle Leal número 23.

Tapicero.—Antonio Calderón.—Se construyen y reforman toda clase de trabajos de tapicería en las formas y estilos que se deseen.

Cortinajes y decorados de habitaciones, a precios módicos y garantizados. Trabajos al día en novedad. Se sirve a domicilio si se desea.

13—Bizcocheros—13

SE ALQUILA el piso principal de la casa calle Justicia, núm. 7, con lavadero y azotea independiente.—Dará razón, Eguilaz 1.

VIDES AMERICANAS

Los señores replantadores que deseen adquirir las mejores plantas en el «Centro Vitícola del Panadé», que a pesar de la gran demanda que ha motivado el alza en los precios, ofrece servir a los reducidos siguientes, puesta la planta franca de porte y embalaje a la estación de Jerez:

Table listing vine varieties and prices: Rupestris Lot a 70 ptas. mil., Riparia x Rupestris número 3.390 a 70, etc.

Autenticidad garantizada. Pueden dirigirse los pedidos a D. Jaime Sabaté, de Vilafranca del Panadé (provincia de Barcelona) pues se servirán con gran rapidez todas las plantas que se pidan.

LAS FILIPINAS

En el obrador de dulces Las Filipinas, calle Tornería núm. 5, se venden ricas ensaimadas de Mallorca, tortas para viajes, Carolinas de sidra, bollos de leche, de Alfonso XIII, Nuevo Mundo, y rosquetes de anís, confeccionados expresamente por un acreditado e inteligente maestro repostero, natural de Alicante, y que en esta ciudad los ha dado a conocer hechos a estilo de aquella capital, única que hasta ahora no reconoce rival en estas clases de dulces.

Los precios de venta son: a 5, 10 y 15 céntimos piezas sueltas, según clases. LAS FILIPINAS, TORNERIA 5.

Se arrienda el magnífico local que fué establecimiento de tejidos LA ESPAÑA, en la plaza de Plateros número 15.—Cerrón, números 25 y 27 darán razón.

Elementos de Aritmética por D. Segundo Abadía y Sesma jefe de Administración del cuerpo de Correos, y don Tomás Sánchez Pacheco oficial del mismo cuerpo.

Obra adaptada al programa correspondiente para las oposiciones a ingreso en el cuerpo de Correos. Precio: cinco pesetas ejemplar. Se vende en las porterías de la Dirección y Central de Correos, y en la calle de la Abadía, número 19, principal. Los pedidos de provincias a nombre de los Autores.

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.—La Victoria. MAÑANA.—S. Juan de los Caballeros. SANTO DE HOY Ntra. Sra. de Guadalupe; Santos Marcario, Justo, Rufino y Teófilo mrs. y S. Román, ab. y fr. MAÑANA.—El Sto. Angel de la Guarda; S. León y Cps. mrs. de Osuna y S. Hesiquio ó Hiscia, ob. y mr.

PARROQUIA DE SAN MARCOS. Durante la presente Cuaresma los Miércoles y Viernes por la noche habrá sermón seguido del piadoso ejercicio de Viacrucis y precedido de la estación al Smo. y Santo Rosario. La plática dominical se hará en la misa mayor como de costumbre.

IGLESIA DE SAN AGUSTÍN. Todos los Jueves de la presente Cuaresma y a las siete de la noche se predicará en dicha Iglesia devotísimos ejercicios de la Sacratísima Pasión y Muerte de Ntro. Redentor Jesús.

IGLESIA DE SAN PEDRO. Santa Cuaresma.—Todos los días después de oraciones se rezará el Santo Rosario y los Martes, Jueves y Sábados se hará el ejercicio de Viacrucis. Los Miércoles y Viernes habrá plática. En los cinco primeros Viernes se practicará un devoto quinario a honor del Ecce-

UNA SEÑORA

ofrece indiar GRATUITAMENTE a todos los que su fren de debilidad general, neurastenia, postración, vértigos, palpitaciones de corazón, anemia, dispepsia atónica, fatiga cerebral, cloro-anemia, pérdida del vigor, enfermedades nerviosas y atónicas en general, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los remedios más preconizados y tras largos años de padecimientos, hoy en reconocimiento impercedero se hace un deber de conciencia en señalarlo a todos los que sufren. Esta indicación de la cual se apreciará el propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Escribir a CARMEN GARCÍA y GONZÁLEZ, 88, Ronda de San Antonio, BARCELONA.

FERNANDO TEJERA Fábrica de Mosaicos Hidráulicos Y MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN CALLE ASILO, NÚM. 6. Azulejos blancos y de dibujos.—Ladrillos refractarios.—Losetas catalanas.—Losetas refractarias.—Fragueros.—Tubos vidriados.—Cementos Rápido, Lento y blanco.—Baño.—Sifones.—Asador.—Inodoros.—Peldafios.—Lavaderos de cemento.

homo que se venera en esta iglesia, también con plática.

PARROQUIA DE SANTIAGO (HOY MERCED). Cultos en esta Parroquia para el Santo tiempo de Cuaresma. Todos los Miércoles de la Sta. Cuaresma después del toque de oraciones se rezará el Sto. Rosario y a continuación habrá sermón a cargo del Dr. D. José Verea Bejarano, Cura Rector de dicha Parroquia; y los Viernes a la terminación del Sto. Rosario se hará el piadoso ejercicio del Viacrucis ó Viacrucis.

PARROQUIA DE SAN MIGUEL. Cultos durante la Sta. Cuaresma. Todas las noches a las siete se rezará el Santo Rosario, y a continuación meditación y lectura espiritual. Martes Miércoles y Viernes, Santo Viacrucis. Viernes por la mañana Ejercicios de Pasión. Miércoles y Viernes, plática. Domingos, Continúa los siete Domingos en honor de S. M. Misa mayor con sermón a cargo de los Sres. Curas de esta iglesia.

En los Viernes de Cuaresma se celebrará un devoto quinario al Sto. Cristo de la Salud, con sermón que predicará el señor Ldo. D. José M. Ruiz, Cura Rector de dicha Iglesia y Misionero Apostólico. El día 17 de Marzo empezarán los piadosos Ejercicios de los trece Martes en honor de S. Antonio. Nro. Excmo. Prelado se ha dignado conceder 80 días de Indulgencia, a los fieles que asistan a estos cultos.

CAPILLA AUXILIAR DE LA YEDRA. Durante la santa Cuaresma habrá sermón los Miércoles y Domingos; los Jueves se practicará la hora de oraciones en reverencia del Smo. Sacramento, y los Viernes el Sto. Viacrucis. Además todas las noches después del Santo Rosario habrá explicación de un punto de la doctrina cristiana.

IGLESIA DE SAN FRANCISCO. Hoy Sábado a las siete de la tarde tendrá lugar la plática preparatoria de los santos ejercicios espirituales, que en unión de los terciarios franciscanos, podrán practicar todos los demás fieles que se les agreguen; estando encargado de dirigir los el Rdo. P. Guardián.

Los actos serán por la mañana, en la Misa de nueve, después de la cual se dirá la plática; y por la tarde a las dos y media el santo Viacrucis, y a las siete la Corona seráfica, plática y cánticos.

PARROQUIA DE SAN MATEO. Durante la presente Cuaresma todos los Domingos a continuación de la misa de doce habrá sermón que predicará el Señor Cura de dicha Parroquia. En los demás días de la semana se alternará la enseñanza del Catecismo con el piadoso ejercicio del Viacrucis.

IGLESIA DE N. R. MINIMAS. El Lunes 2 de Marzo a las ocho de la mañana, solemne misa de Requien en sufragio del alma del Sr. D. Engenio Gutiérrez y Cuevas (q. s. g. h.) séptimo aniversario de su fallecimiento.

IGLESIA DE RELIGIOSAS DELCAZAS. El Lunes 2 de Marzo a las seis de la tarde, se dará principio a un devoto septenario, a nuestra Señora de las Lágrimas, predicando todas las tardes el Señor D. Antonio Sánchez Florido, cura de San Mateo. Dicho día a las ocho de la mañana comenzará también un quinario a nuestro señor de la Esperanza.

Telegramas

El sufragio universal en los Países Bajos. Madrid 27, a las 8. La proposición presentada por los liberales al Parlamento de los Países Bajos, sobre revisión constitucional entraña el establecimiento del sufragio universal, incluso para las mujeres, desde la edad de veintidós años. Sólo se exceptúan las que padezcan de enagenación mental.

Las reformas en Turquía. Madrid 27, a las 8,20. El periódico «Vaterland» de Viena, cree que con la intervención de las potencias en los asuntos de Turquía puede abrigarse la esperanza de que se establezca en los Balcanes un orden de cosas más sólido y equitativo.

El «Wolkzeitung» cree que si la adopción de las reformas por la Sublime

Puerta no conjura por completo la crisis de Oriente, será al menos una garantía de que puedan allanarse todas las dificultades.

Temores

Madrid 27, a las 9. Se han adoptado las mayores precauciones para la seguridad del Presidente Sr. Roosevelt, en la visita de hoy.

La policía se halla persuadida de que los anarquistas proyectan el asesinato de varios jefes de Estado y soberanos europeos.

Modificación del Gabinete.

Madrid 27, a las 9'20. Lisboa: la prensa cree que se modificará el Gabinete, saliendo los ministros de Hacienda y Obras públicas.

Los revolucionarios.

Madrid 27, a las 9'30. Cabo haitiano: los revolucionarios marchan sobre Puerto Plata, Santiago y la capital.

Los ciudadanos toman las armas. Asegurase el triunfo de los revolucionarios.

El Jubileo pontificio.

Madrid 27, a las 9'40. Roma: a las once y media de hoy recibirá el Papa al cuerpo diplomático que va a felicitarle con motivo del jubileo.

El ministro de Portugal leerá un discurso y le contestará el Papa. Después los católicos desfilarán, besando los pies al Papa.

La prensa del Ferrol.

Madrid 27, a las 10'25. En el Ferrol, la prensa publica artículos para ensalzar las prendas de caballería de Gómez Imaz.

En la Iglesia Castreña se celebrarán funerales.

De Melilla.

Madrid 27, a las 10'40. A Melilla llegaron en estado lastimoso, tres desertores de la legión extranjera de Argelia.

A los compañeros suyos los asesinaron los riflenos.

Presos fugados.

Madrid 27, a las 11. Dicen de Coruña que de la cárcel de Carballo fugáronse seis presos.

A uno que se negó a seguirles le ataron.

Rumores.

Madrid 27, a las 11'15. En Castellón corren rumores de haber ocurrido un grave suceso en Ayora, resultando muerto un cabo de civiles, y varios heridos.

Expedición.

Madrid 27, a las 11'30. De Fez salió una fuerte expedición para apoderarse decididamente de Tazza, centro de la rebelión marroquí.

Pretende fortificarse en esa el Sultán.

Paro general en Vigo.

Madrid 27, a las 12. En Vigo la federación de trabajadores acordó, como protesta de los sucesos del martes, un paro general mañana.

La reorganización del Notariado.

La Gaceta inserta la modificación en la organización del notariado.

Asalto a un convento.

Anoche unos malhechores intentaron asaltar el convento de monjas del barrio del Pacífico.

Acudieron soldados del cuartel próximo, disparando los matuser y los criminales huyeron.

Silvela y la Junta del Censo

Madrid 27 de Febrero de 1903, a las 14'15. Silvela no ha recibido comunicación de la Junta del Censo. Después de un detenido estudio le contestará cuando la reciba.

El parto de la Princesa.

Los médicos de cámara se han retirado del lado de la Princesa en vista de que el alumbramiento lleva síntomas de gran lentitud. Confían en que el parto será mañana.

Una manifestación.

Ha habido una gran manifestación en Vigo.

A Madrid.

Contreras marchó en dirección a Madrid.

Entierro de Eusebio Blasco—Manifestación de duelo.

Madrid 27, a las 15'30. Al entierro de Eusebio Blasco, han concurrido numerosos literatos, artistas y políticos.

Al pasar por el teatro de la Comedia y el Español, depositaron sobre el ataud coronas.

ÚLTIMA HORA.

Madrid 27, a las 19. La Junta del colegio notarial de Madrid ha dirigido una comunicación al ministro de Gracia y Justicia, agradeciéndole la circular del día 20 que dicta medidas que protegen a los notarios.

Madrid 27, a las 23. Ha resultado infundada la alarma que se produjo con motivo de haberse dicho que fué asaltado un convento en el bade del Pacífico.

Según el Herald los vigilantes exajeraron los sucesos, pues tratábase de que la alarma la motivó un gato que saltó las tapias de aquél.

Madrid 27, a las 23'10. Parece que la Junta central del Censo está resuelta a imponer multas de 500 y 1.000 pesetas a los gobernadores y delegados que se extralimiten en sus funciones durante las elecciones.

Madrid 27, a las 23'20. Se encuentra gravísimo el exministro de Hacienda de la República Sr. Figueroa.

A las 6'30 de la tarde Vega Armijo remitió a Silvela el acuerdo de la Junta Central del Censo.

Continúa con notable mejoría el ministro de la Guerra Sr. Linares.

Madrid 27, a las 23'40. En el Ministerio de la Gobernación se ha negado dictarse ninguna orden acerca de la conducta que debe observar la benemérita motivada por alteraciones del orden público.

Madrid 27, a las 24. Mañana visitarán a Silvela para manifestarle su adhesión los tuenastis señores Conde de Albay, Conde de Ramiranes, Abreu, Castro, Casaliz, Fabió y Torres Cartas.

Madrid 28, a la 1. Con motivo de las maniobras que verificaba la artillería, oyeróse algunos cañonazos que hicieron creer había dado a luz la princesa de Asturias.

El ministro de Instrucción pública, señor Vadillo creyéndolo también concedió permiso para pa ear a los alumnos de la escuela de caminos.

Después convencieron de lo contrario.

MATADERO DE JEREZ.

RESES DESOLLADAS EL DÍA 27 FEBRERO

Table with columns: RESES, PESO KILOS., PRECIOS. Rows include Vacuno, Lanar, Cabrio, De cerda.

VAPORES

Día 28 de Febrero.

Table with columns: Hora, Destino. Rows include 11 30 de la mañana, 1 30 de la idem, 3 30 de la tarde.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LÍNEA DE FILIPINAS. Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, 6 sean: 4 Enero, 1.º Febrero, 1.º y 29 Marzo, 26 Abril, 24 Mayo, 21 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 13 Septiembre, 11 Octubre, 8 Noviembre y 6 Diciembre.

LÍNEA DE TÁNGER. Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

LÍNEA DE CUBA Y MÉXICO. Servicio del Norte: Servicio mensual a Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz.

Servicio del Mediterráneo: Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25, de Málaga el 27 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

